
慈善机构为万名儿童筛查先心病
□本报记者 崔欣

□本报记者 张江艳 通讯员 程伟 文/摄
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项目任务细化到小时
———北京最大太阳能光伏电站项目建设纪实

诺德地产职工吃上自己种的菜
□本报记者 马超 通讯员 李晓东

屋顶变身 “开心农场”

好少年用行动诠释“孝” 文化
□本报记者 盛丽

延庆 ， 八达岭太阳能
光伏电站 ， 光伏板正在畅
快地吸收着优质的太阳能
资源 ， 为首都奉献清洁能
源 。 近日 ， 八达岭太阳能
光伏电站正式并入国家电
网， 总装机容量达31.08兆
瓦 ， 是目前北京地区最大
的太阳能光伏电站项目 。
成功的背后 ， 离不开国家
电网人的努力和汗水。

公

告

刘 冬 同 志 （1311811986****
1734），鉴于您严重违反公司规章
制度，公司依据《中华人民共和国
劳动合同法》于 2016 年 6 月 7 日
与您解除劳动合同， 限登报 7 日
内到公司办理相关手续， 逾期后
果自负。 特此公告！

北京稻香村食品有限责任公司
2016 年 6 月 14 日

几百人几个月分秒必争

一个冬季的深夜， 在闪着银
光的崭新铁塔下， 延庆供电公司
输电班班长王建祥正拿着望远
镜， 一丝不苟地查看导线有没有
缺陷。 他是负责八达岭太阳能光
伏电站验收工作的运行人员之
一。

“当时接到客户并网申请
后， 我们为这个项目开辟了 ‘绿
色通道’， 开展客户经理一对一
服务， 全力推进项目并网工作。”
北京客服中心大客户经理张瑜
说。

八达岭太阳能光伏电站是北
京延庆区重点绿色能源示范项
目， 该项目充分利用当地丰富的
太阳能资源发电， 可有效优化能
源结构、减少温室气体排放，具有
良好的社会、经济和环境效益。

为了这个项目圆满完成， 国
网北京电力成立专项工作组， 按
照优化并网流程 、 简化并网手
续、 提高服务效率的原则， 积极
开展现场勘察、 接入方案编制、
并网验收调试等工作。

张瑜和同事从政策咨询、 业
务受理、 并网服务等方面， 为京
能新能源有限公司提供上门服
务 ， 通过电话 、 现场办公等方
式， 多次与客户沟通， 全力推进
项目并网工作。 同时， 国网北京
电力不断加大外部协调力度， 积
极创造有利工作环境， 加快工程
建设速度。

由于工期紧， 这个项目几乎

是在工程建设完成的同时， 并网
工作就要启动， 留给运行人员的
验收时间很有限。 因为工程的特
殊性和紧迫性， 所有工作都要尽
量往前赶着做。

“我们就把任务细化到天，
甚至到小时 ， 那边建完一基铁
塔， 我们就立刻赶来验收一基。”
正在36号塔下验收的王建祥介
绍 。 他们采取分组 、 分段的方
式， 几个小组同时开工， 为绿色
通道的安全稳定运行奠定坚实基
础。

并网工作牵一发而动全身，
涉及到多个部门、 专业和单位的
密切配合， 任何一个环节出现问
题， 都可能影响并网进度。 国网
北京电力基建部、 运检部、 营销
部为并网工作进行最后的准备，
调控中心计算保护定值、 检修分
公司验收运维设备、 信通公司验
收同塔通信通道建设……

所有配合工作， 都要在短时
间内完成， 几百人在分秒必争工
作着 。 随着并网的时间越来越
近， 多少个深夜， 延庆供电公司
调控中心都是灯火通明。

零下20度坚守施工一线

“筑塔基的时候气温零下20
摄氏度， 冻得手都伸不直。” 提
及当时的情况， 负责现场管理的
延庆供电公司发展建设部副主任
刘勇深有感触地说。

八达岭太阳能光伏电站送电
项目需要新建54基铁塔、 18千米
输电线路， 同塔架设输电光缆 ，

跨越1条110千伏线路和1条10千
伏线路。 其中还经过大片农田，
耕种季节无法施工， 因此施工时
间主要集中在冬季， 这给施工带
来很大的不便。

刘勇回忆， 为了确保温度达
到土建施工要求， 项目部搭建了
临时的防风棚， 外面用大棉被包
起来， 里面生了火炉。 “棚里挂
着温度计随时看， 不具备条件就
要创造条件继续施工， 时间不等
人啊。” 刘勇说。

延庆地区为典型受端电网，
八达岭太阳能光伏电站的并网，
对改善延庆地区电力供需平衡、
加强受端电网电源支撑、 提高供
电可靠性和改善地区供电质量具
有积极意义。

“我是调度员陈凯峰， 并网
工作准备就绪……” 4月29日14
时50分 ， 延庆供电公司调控中
心， 调度员陈凯峰专注地发布指
令， 顺利完成并网操作。 八达岭
太阳能光伏电站顺利接入北京延
庆电网， 为首都新能源发展注入
了新的活力。

“为了首都的天更蓝、 水更
清 、 空气更清新 ， 拼搏了几个
月 ， 值了 ！” 项目如期并网后 ，
通宵鏖战的延庆供电公司发展建
设部主任赵立新终于舒了一口
气。

5月17日， 京能新能源有限
公司将一面写着 “助建绿色电网
奉献清洁能源” 的锦旗， 赠送给
北京延庆供电公司， 感谢该公司
对八达岭太阳能光伏电站并网工
作的支持。

近日， 一场主题为 “发现身
边的孝行善举” 的活动在东城区
史家小学分校举办。 活动现场 ，
“撑起天空的男子汉” 杜恒鑫等
10名孝行善举好少年， 用不同的
形式讲述了他们的故事， 表达了
他们对 “孝” 的不同理解。

这次活动是2016年 “北京少
年·孝心榜样” 征集推广表彰系
列活动之一。 “北京少年·孝心
榜样” 征集活动至今已连续举办
两届， 第一届评选活动自2014年
下半年开始， 全市１６个区教委和
文明办、 数百所学校参与其中，
共推荐近３００名孝心榜样候选人，
最终评选出１０名 “北京少年·孝
心榜样” 和１０２名 “京城孝心好
少年”。

史家小学分校评选并表彰的
“孝行善举十佳好少年” 中， 有
的体现在遭遇家庭变故而担负起
家中责任的勇敢和担当， 有的体
现在生活点滴中敬老孝亲的平凡
和伟大， 有的体现在用自己的特
长为他人献爱心的幸福和温暖。
三 （3） 班的学生董静泽是此次
活动评选出来的孝行善举十佳好
少年之一。 与其他孩子的表现形
式不同， 他用一个短剧讲述了他
是如何用读书的爱好影响他人、
帮助偏远山区的孩子的， “我希
望能让他们养成爱读书的好习
惯， 让那里的孩子和我们一样，
心里能装下一个大大的世界。”

据了解，第二届“北京少年·
孝心榜样” 征集活动已于5月4日

启动， 仍延续第一届 “百善孝为
先，孝乃德之本”的宗旨，计划即
日起至6月30日，面向全市中小学
生， 通过各区推荐上报候选人的
方式，树立起一批“奋发向上，崇
德向上，践行孝亲善举”的北京少
年榜样。 推选条件包括 “理解父
母，感恩父母，孝敬父母；自强自
立，阳光向上，与人为善，助人为
乐，热心公益”。

“地里种的蔬菜发芽了吗？”
最近， 中铁建工诺德房地产公司
职工在食堂或宿舍， 碰面打招呼
都和种菜有关。 诺德地产总部和
北京项目部将公司所在办公楼连
廊屋顶开辟出了三块 “开心农
场”。 “不但绿化了屋顶， 还给
集体活动创造了条件。” 该公司
办公室副主任颜配强说。

利用空间 屋顶荒地变菜园
去年底， 诺德地产总部搬迁

到新的办公楼。 新办公楼位于丰
台总部基地诺德中心二期， 超高
层和几座配楼之间有连廊相接，
连廊上方的楼顶是一片空地，每
块空地大约一亩多点， 原本设计
了花池绿地， 但一直处于半荒废
状态。

公司领导班子发现这一处荒
废着的空间， 于是萌生了 “开发
利用这个位置， 开辟职工菜园”
的想法。 “与其种花养草， 不如
种植蔬菜瓜果， 又好看还能吃。”
颜配强说。

修整设施， 平整土地， 接水
源， 购买种子， 一系列工作准备
就绪。 在员工休息时发现， 楼宇
间的天台上， 一早一晚， 甚至中
午休息时间， 总会有一些人在那
里忙碌着， 翻土、 种植、 浇水、
除草， 将荒地变成了一处精巧的
“开心农场”。

勤劳耕作 开心农场炼团队
“虽然员工中也有不少人来

自农村 ， 但是长期在城市里生
活 ， 对于种植蔬菜缺少经验 。”
工会主席张群介绍说， 他们依靠
仅有的一些常识， 将自己负责的
田地撒上花生、 黄瓜、 生菜、 萝
卜等蔬菜的种子。

清明还没有到， 小菜园里已
经开始播种了。 “种得有点早，
天气还太凉， 种子好长时间都没
有发芽。” 办公室刘春海有点小

小的失望， “而且有一些蔬菜要
提前育秧， 我们正学着怎么去打
理这些蔬菜瓜果。”

“虽然说是三两人一组负责
一块，但日常照料还是排班值日，
每天都有人来给浇水或者松土。”
颜配强介绍， 即使没有轮到自己
值班， 来料理菜园的时候也是整
个看一遍，帮所有人照看一下，也
是团队精神的一个积累过程。

晨曦微露， 天台上就已经有
人在辛勤地干活； 夕阳西下， 这
处开心农场又迎来了劳动者。 公
司领导也参与这项活动， “看到
领导认真细致地做着农事， 我们
也很受鼓舞。” 刘春海说。

成果共享 吃上自己种的菜
“怎么样， 好吃不？” 最近，

刚刚收获的一批菜蔬成为大家的
谈资。 “油菜最先成熟， 我们已
经吃了一茬， 翻土再种上。” 采
访中， 参加这项活动的小郄正在
翻土种植。 他指着一块空地说：
“特别新鲜 ， 没有农药 、 化肥 ，
是绿色食品呐。”

“那一小块油菜成熟的时
候， 根本吃不了， 就都收割了送
给公司食堂， 让大家一起分享成
果。” 食堂里大家分享劳动果实，
让劳动者倍感快乐。

正在给菜园浇水的刘春海介
绍 ， 有时我们自己也会采摘一
些 ， 晚上回去做菜 、 涮火锅 。
“有一次， 采摘了一些香菜， 同
乘电梯的同事连声称赞 ‘味道好
浓， 比菜市场的要好’， 大家可
高兴了。”

随着天气的逐渐回暖， 更加
适合种植一些蔬菜。 工会负责人
正在琢磨着将原来的三块地统筹
利用起来， 种植西红柿、 黄瓜、
青椒等经济作物。 “等到收获的
时节， 不仅能够充实 ‘菜篮子’，
还能让大家在劳动中收获快乐！”
颜配强说。

北京彩虹桥慈善基金会为深
入精准扶贫工作而开展的 “听心
声·内蒙行” 杭锦旗儿童先天性
心脏病免费筛查及培训项目正式
启动 。 从即日起 ， 杭锦旗1.4万
儿童进行先天性心脏病 （后简称
先心病） 将分批次接受筛查， 同
时， 医生培训、 分析当地儿童先
心病发病因素等活动也将陆续展
开。

据北京彩虹桥基金会理事长
刘晨婷介绍， 目前， 在全国7000
多万贫困农民中， 因病致贫的占
42%。 通过免费儿童先心病筛查，

能够早发现、 早诊断、 早治疗患
病儿童， 避免因病致贫， 因病返
贫。

“这次培训我们还专门增设
了临床带教环节， 通过专家在筛
查中一对一、 手把手的教学， 确
保当地医生真正掌握了基本的诊
断技术。 这样的深度培训， 除可
降低儿童死亡率 、 提高人口素
质， 建立有效的转诊机制外， 也
对确保扶贫到村到户到个人， 避
免因病返贫具有支持与辅助作
用， 对精准扶贫政策的普及具有
重要意义。” 刘晨婷说道。


